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1. СМИ о Таймыре 
 
Герои спецоперации: таймырцев посмертно наградили орденами Мужества 

Сегодня в кинодосуговом центре «Арктика» родственникам троих погибших бойцов СВО 
вручили ордена Мужества. К государственной награде были представлены Петр Елогир, 
Андрей Аксенов и Павел Воробьев. Бойцы проявили мужество и отвагу при выполнении 
воинского долга. 

В церемонии приняли участие временно исполняющий полномочия главы Таймыра 
Павел Томчик, заместители главы муниципального района по профильным направлениям, 
председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, представители городской 
администрации, ведомственных и силовых структур, Таймырского местного отделения 
общественной организации ветеранов «Боевое братство», волонтеры «Таймыр - воинам 
Донбасса», а также родственники героев. 

Павел Томчик вручил государственные награды родным военнослужащих, погибших при 
выполнении воинского долга во время специальной военной операции.  

«Уважаемые родственники и близкие! Петр, Андрей и Павел родились и выросли в 
разных уголках нашего большого Таймыра. Они приняли решение защищать наше Отечество. 
Проявив смелость и храбрость, они с честью исполнили свой воинский долг - защитили 
мирных жителей. Эти награды – лишь маленькая часть нашего уважения героям. Наша самая 
главная задача – сделать так, чтобы каждый житель Таймыра знал о каждом нашем герое. 
Пока мы будем помнить о них, они будут с нами жить вечно», - сказал Павел Владимирович. 

«Таймыр» 
 

Таймырские депутаты расширили перечень получателей дополнительных мер 
соцподдержки участников СВО 

Повестка дня Второго заседания IV сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов была обширна и по количеству вопросов – их было 12 и по тематике. 

Основным стало принятие депутатами дополнительных мер соцподдержки участников 
СВО в виде предоставления единовременной денежной выплаты. Теперь 550 тыс. рублей 
будут получать мобилизованные в 2022 году граждане, впоследствии заключившие контракт с 
Министерством обороны РФ на участие в СВО, а также контрактники, добровольно 
примкнувшие к вооруженным силам России для участия в спецоперации с 1 января 2025 года. 
Для получения денежных средств, как отметил Временно исполняющий полномочия главы 
муниципального района Павел Томчик, лицам указанных категорий необходимо подать 
заявление и сразу, еще до убытия бойца на СВО, деньги будут перечислены на расчетный 
счет. Финансовое обеспечение данных выплат возьмут на себя недропользователи, 
осуществляющие деятельность на территории Таймыра. 

В рамках подготовки к самому зрелищному и любимому празднику северян – Дню 
оленевода, основной площадкой которого 5 апреля текущего года станет город Дудинка, 
парламентарии своим решением дополнили перечень традиционных конкурсов, проходящих 
в этот день, включив в него два новых – «Молодой оленевод» и «Национальные виды 
спорта». Участники этих состязаний также поборются за ценные призы. 

Еще одним социально значимым решением депутатов стало расширение гарантий и 
компенсаций для лиц, проживающих на территории Таймыра. Речь идёт об установлении 
гражданам в возрасте до 35 лет, не имеющим соответствующего стажа работы в районах 
Крайнего Севера, дополнительной выплаты за работу на северных территориях, 
компенсирующей процентную надбавку за стаж работы в районах Крайнего Севера. 
Напомним, аналогичный закон, только для работников краевых учреждений, был принят 
Заксобранием края в январе текущего года. Теперь, так называемые, «полярки» в полном 
объеме с первого дня работы на Таймыре будут получать сотрудники районных бюджетных 
организаций. По словам руководителя депутатского корпуса, данное решение принято в 
целях привлечения на Таймыр молодых высококвалифицированных специалистов разных 
сфер деятельности и закрепления их на территории. 
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В ходе работы депутаты также в первом чтении приняли поправки в Устав 
муниципального района, включив в перечень вопросов местного значения полномочие по 
организации предоставления дополнительного образования взрослых по дополнительным 
образовательным программам спортивной подготовки в муниципальных образовательных 
организациях. Публичные слушания по вопросу внесения изменений в главный документ 
района состоятся 26 мая… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Обновленный концертный зал Детской школы искусств распахнул свои двери 

25 февраля в торжественной обстановке прошла презентация обновленного концертного 
зала Деткой школы искусств им. Б. Н. Молчанова. Ведущая мероприятия, директор школы 
искусств Надежда Ямщикова рассказала гостям, что масштабные ремонтные работы не 
проводились в зале более 20 лет. Надежда Геннадьевна выразила благодарность 
администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и администрации 
города Дудинки за предоставленное дополнительное финансирование, благодаря которому 
концертный зал не только был отремонтирован, но и оснащен современным оборудованием. 
В помещении смонтирован широкоформатный LED-экран, закуплены микрофоны и звуковая 
аппаратура, а также установлены кресла, изготовленные по индивидуальному заказу школы. 

В ходе презентации слово было предоставлено члену Союза художников России, 
председателю правления Красноярской региональной организации ВТОО «Союз художников 
России», преподавателя художественного училища им. В. И. Сурикова, Сергею 
Форостовскому, чьи работы украсили стены концертного зала. 

Мероприятие сопровождали номера в исполнении Образцового детского 
хореографического ансамбля «Жемчужина Заполярья», камерного дуэта в составе гитаристки 
Веры Зудовой и скрипачки Софии Хохловой, пианиста Олега Зерниткина, флейтового дуэта 
Семена Косова и Алисы Херм, трио скрипачей, камерного ансамбля «Элегия», а также 
преподавателя по классу вокала Елены Гритчиной. 

 
Пятисотого зрителя по Пушкинской карте чествовали в «Арктике» 

В кинодосуговом центре «Арктика» с нового года возобновилась акция «Юбилейный 
зритель». 25 февраля пятисотым зрителем, посетившим киносеанс по программе 
«Пушкинская карта» в 2025 году, стала ученица третьей школы Полина Хлудеева. Вручение 
памятного сертификата, сувенира и сладкого подарка состоялось перед музыкальной драмой 
«Пророк. История Александра Пушкина». 

Напомним, что оформить «Пушкинскую карту» могут молодые люди в возрасте от 14 до 
22 лет. Каждый год ее баланс пополняется пятью тысячами рублей, из которых две тысячи 
можно использовать для оплаты билетов в кино, остальные для посещения спектаклей, 
выставок и экскурсий. Чтобы получить карту, нужно зарегистрироваться на портале 
«Госуслуги» и установить мобильное приложение «Госуслуги.Культура». Карта выпускается 
как в виртуальном формате, так и в виде пластикового носителя, заказать который можно в 
отделениях АО «Почта Банк». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В этом году в Норильске отремонтируют 178 многоквартирных домов 

В Норильске в этом году обещает побить все рекорды капитальный ремонт жилых домов 
за счет средств регионального оператора. На работы в 178-ми северных многоквартирниках 
выделено 9 миллиардов рублей. И работы, как утверждают местные власти, идут 
опережающими темпами. О планах и перспективах расскажет Анна Горбунова. 

Широким шагом хозяйственника вошёл ремонтный 2025 год в Норильск. Капитальный 
ремонт по региональной программе в этом году затронет сразу 178 домов. В 89 
многоквартирниках заменят 200 лифтов, в 25 обновят кровли, в 24 отремонтируют фасады, в 
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39 обновят систему тепловодоснабжения, в 8 отремонтируют электросети. Обойдется это 
аж в девять миллиардов рублей. И движется всё, как заверяют местные власти, по-
стахановски опережающими темпами. Например, в пяти домах из планируемых фасады уже 
сделаны. Один них – сталинка 1952-го года постройки. 

«Главные и боковые фасады исторический облик сохранили — их оштукатурили, 
окрасили и восстановили лепнину. А со стороны двора фасад утеплили навесной системой из 
гидро-ветрозащитной мембраны и композитных панелей на каркасе. Такие комбинированные 
проекты в рамках региональной программы капремонта прежде опробованы в Железногорске 
и Красноярске. Добрались и до Крайнего севера. Ответ на вопрос «почему?» элементарен — 
срок сезонного ремонта короток. И если с окраской здесь уложились в уличный плюс, то 
навесной фасад монтировали уже в минус» 

 Анна Горбунова, корреспондент: На севере для жилого многоквартирника такое 
решение реализовано впервые, обошлось в 75,5 миллионов. Это взносы жителей в фонд 
регионального оператора. А еще управляющая компания покрасила здесь кровлю, за счет 
городской казны заасфальтировали двор. Ложка дегтя в этой бочке мёда — разве что 
внутреннее состояние подъездов. Но то уже головная боль управляющей компании. Не 
секрет, что регфонд зачастую не владеет информацией о фактическом износе дома. Поэтому 
если жителям не дает покоя срок капремонта, его можно изменить.  

«В Красноярске есть комиссия, которая рассматривает вопросы по внеочередному 
выполнению работ в тех или иных домах. Есть порядок, в соответствии с которым в данную 
комиссию могут обращаться собственники домов, могут обращаться органы местного 
самоуправления, служба строительного надзора, представлять пакет документов на 
рассмотрение для первоочередного включения в программу» 

Татьяна Шульгина, заместитель директора УЖКХ по производству администрации 
Норильска: Так, в Норильске в 19 домах, включая уже образцовую сталинку, ремонт фасадов 
запущен раньше планируемого срока. На основании обращений управляющих компаний. Так 
что инициировать процесс досрочного включения работ по дому в программу регионального 
капремонта реально, начав с общего собрания собственников. 

Енисей -ТВ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В этом году в Красноярском крае планируется построить 1,1 млн «квадратов» жилья. А 
также построить или модернизировать 124 объекта ЖКХ 

Национальная цель «Комфортная и безопасная среда для жизни» является одной из 
наиболее затратных среди всех национальных проектов. Об этом сообщил глава кабмина 
Сергей Верещагин в ходе оперативного совещания под председательством губернатора края 
Михаила Котюкова. 

Так, для выполнения задач национальной цели «Комфортная и безопасная среда для 
жизни» региональное правительство разработало план, состоящий из 49 мероприятий. В 
текущем году планируется ввод в эксплуатацию 1,1 миллиона квадратных метров жилья, 
благоустройство 115 общественных территорий и 70 дворовых зон, а также обновление 370 
километров автодорог. 

Кроме того, до конца года завершатся работы по строительству либо модернизации 124 
объектов коммунального хозяйства. Сергей Верещагин подчеркнул, что эта цель является 
одной из наиболее затратных среди всех национальных проектов. 

Для реализации программы «Устойчивая и динамичная экономика» намечено еще 30 
инициатив. Планируется оказание помощи свыше 6 тысячам начинающих предпринимателей 
и самозанятым гражданам. 

Объем экспортных поставок несырьевых продуктов через региональный центр 
поддержки экспорта достигнет отметки в 23 миллиона долларов, тогда как экспорт 
сельскохозяйственной продукции составит 125 миллионов долларов. 

НКК 
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5. СМИ о России 
 

Путин поздравил бойцов Сил специальных операций с профессиональным 
праздником 

Объединение частей специального назначения стало важной вехой в развитии 
российской армии и позволило решать зачастую уникальные задачи в интересах страны, для 
защиты граждан и суверенитета России, заявил президент РФ Владимир Путин в 
видеопоздравлении по случаю Дня Сил специальных операций. 

Глава государства отметил, что бойцы подразделений ССО "уже вписались в летопись 
воинской славы России", и напомнил, что именно солдаты и офицеры Сил специальных 
операций без промедления пришли на помощь жителям Крыма и Севастополя в 2014 году. 

"Сегодня ваш боевой опыт, выучка и технический арсенал помогают в решении задач 
специальной военной операции. На линии боевого соприкосновения и в тылу врага, в 
прифронтовых и приграничных районах вы действуете смело и решительно, на деле 
доказываете, что невыполнимых приказов для вас нет. В этот праздничный день хочу 
поблагодарить личный состав и ветеранов за профессионализм и самоотверженность, за 
верность воинскому долгу и Присяге, за мужество и стойкость при выполнении сложнейших 
боевых задач", - заявил президент. 

Путин подчеркнул, что развитие Сил спецопераций продолжится, чтобы части 
"становились еще более мобильными, технический оснащенными и эффективными, всегда 
были настоящей ударной силой России". 

"Наш народ гордится вами, вашими подвигами. И уверен, что вы и впредь будете идти 
только вперёд, постоянно совершенствовать воинское мастерство и добиваться новых побед, 
надежно стоять на страже безопасности наших граждан и национальных интересов 
Отечества", - заключил глава государства. 

Российская газета 
 

Государственная Дума РФ. Во втором чтении принят законопроект об общих принципах 
организации местного самоуправления 

Госдума приняла во втором чтении законопроект "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в единой системе публичной власти". 

Как отметил ранее председатель Госдумы Вячеслав Володин, законопроект 
предусматривает обновленную модель организации и деятельности органов местного 
самоуправления, уточняет их компетенцию и полномочия. 

По словам Володина, ко второму чтению предлагаемые нормы серьезно доработаны с 
учетом позиции регионов. Соавторами поправок, в числе которых председатель Госдумы, 
выступили депутаты разных фракций. Согласно им, регион сможет самостоятельно 
определить: переходить на одноуровневую систему МСУ либо сохранить двухуровневую - с 
сельскими и городскими поселениями, которые в исходном тексте исключались как вид 
муниципальных образований. 

"Мы учли мнения региональных властей и вышли на консенсусное решение. Формируя 
подходы, прежде всего руководствовались интересами граждан, для которых местная власть 
находится в оперативном доступе", - сказал Володин. 

В ходе работы над законопроектом были рассмотрены почти 1 тыс. поправок, сообщил 
ранее журналистам председатель комитета Госдумы по госстроительству и 
законодательству, соавтор проекта закона Павел Крашенинников. 

"Местное самоуправление - это первичный, наиболее приближенный к населению 
уровень публичной власти. Во многом от того, как организована работа на местах и как 
отлажено взаимодействие с жителями, зависит общая работа как региональной, так и 
федеральной публичной власти, и проектируемый закон должен помочь в этом", - отметил 
Крашенинников. 

Концепция проекта закона предлагает обновленную модель организации и деятельности 
органов местного самоуправления, в основе которой упрощение системы местного 
самоуправления и уточнение компетенции органов местного самоуправления, а также 
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систематизация большого количества правовых норм, содержащихся в разных 
законодательных и иных нормативных актах. 

"Полагаем, проект позволит повысить эффективность и прозрачность работы местных 
органов власти и укрепить финансовую основу их деятельности", - считает Крашенинников. 

Он отметил, что в последние годы есть тенденция к сокращению количества 
муниципальных образований, особенно поселенческого уровня, и случаев, когда регионы 
самостоятельно переходят к одноуровневой системе, сейчас таких субъектов уже 20. 

В законопроекте на основании изучения практики организации работы в 
муниципалитетах предлагаются следующие виды муниципальных образований: 1) городской 
округ, 2) муниципальный округ, 3) внутригородские муниципальные образования (в городах 
федерального значения). Кроме того, поправками ко второму чтению субъектам РФ дается 
право сохранить двухуровневую систему местного самоуправления, где продолжат 
существовать такие виды муниципальных образований как муниципальные районы и 
входящие в их состав сельские и городские поселения. Таким образом, законопроект 
предусматривает гибкую систему организации местного самоуправления, учитывающую уже 
сложившуюся на местах специфику, отметил Крашенинников. 

Полномочия 
Законопроект призван решить вопрос о полномочиях по вопросам местного значения. 

"Нередко происходит наслоение и путаница между полномочиями разных публичных органов 
власти, закрепленными в отраслевых федеральных законах. От такой головоломки страдают 
все: и чиновники, и правоохранители, и главное - граждане, поскольку нет понимания, кто за 
что отвечает. Законопроектом предлагается закрепить непосредственно полномочия органов 
местного самоуправления, установить критерии и процедуру для передачи полномочий", - 
сказал Крашенинников. 

По его словам, "для людей неважно, какой уровень власти отвечает за то, что будут 
построены дома, отремонтированы дороги, обеспечены местами в детских садах дети и так 
далее, на муниципальном уровне должны оставаться те полномочия, с которыми органы 
местного самоуправления могут справляться и на которые у них достаточно средств в 
местном бюджете". 

Так, ко второму чтению предлагаются три вида муниципальных полномочий: 1 - 
неотъемлемые муниципальные полномочия, которые базируются на перечисленных в 
Конституции РФ (принятие устава, составление бюджета муниципального образования, и 
другие); 2 - полномочия, которые априори осуществляет муниципалитет, но законом субъекта 
они могут передаваться региону (организация в границах муниципального образования 
электро-, тепло-, газо- и водоснабжения населения, обеспечение проживающих в 
муниципальном образовании и нуждающихся в жилых помещениях малоимущих граждан 
жилыми помещениями и другие); 3 - полномочия, которые априори осуществляет регион, но 
законом субъекта они могут быть распределены муниципалитетам (дорожная деятельность, 
организация транспортного обслуживания населения, разработка и утверждение программ 
комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры и другие). 

Правила о перераспределении полномочий могут приниматься субъектом РФ как в 
отношении всех муниципальных образований, расположенных на его территории, так и в 
отношении отдельных муниципалитетов, предусматривает проект закона. 

Отмечается, что общая структура органов местного самоуправления по проекту остается 
неизменной. Для всех должностных лиц местного самоуправления устанавливается единый 
срок полномочий - пять лет. Если глава муниципалитета по каким-то показателям не 
справляется со своими обязанностями, то высшее должностное лицо субъекта сможет 
применить к нему меры взыскания от предупреждения до снятия с должности. 

Система 
Предусматривается возможность сохранить двухуровневую систему организации 

местного самоуправления (сельские и городские поселения, а также муниципальные районы) 
в тех субъектах РФ, в которых она показала свою эффективность. Более того, у регионов 
будет возможность частично переходить на одноуровневую систему, а на отдельных своих 
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территориях сохранить двухуровневую. Как и почему - решает сам субъект с учетом мнения 
территорий, национальных и исторических традиций, отметил Крашенинников. 

Он сообщил, что также предлагается сохранение квалифицированного кадрового 
состава муниципальных образований, в отношении которых будут осуществляться 
преобразования, сохранение их гарантий на уровне не ниже существующего. 

В случае принятия закон вступает в силу через 90 дней после опубликования. До 1 
января 2027 года субъектам необходимо принять законы, которыми должны быть 
урегулированы вопросы организации местного самоуправления в регионе или на территории. 

Проект закона (40361-8) был внесен в Госдуму 16 декабря 2021 года сопредседателями 
рабочей группы по подготовке предложений о внесении поправок в Конституцию 
Крашенинниковым и Андреем Клишасом. Он является завершающим этапом развития 
конституционного принципа единства публичной власти, отметили в пресс-службе комитета. 
В первом чтении законопроект был принят 26 января 2022 года. 

"Коммерсант" 
 

На новые нацпроекты по здравоохранению выделят более 2 трлн рублей 
На новые национальные проекты «Продолжительная и активная жизнь» и «Новые 

технологии сбережения здоровья» в 2025–2030 гг. будет выделено более 2,04 трлн руб. Об 
этом 26 февраля сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова во время расширенного 
заседания комитета Госдумы по охране здоровья. Эти нацпроекты – преемники 
действовавшего в 2019–2024 гг. проекта «Здравоохранение», который касался строительства 
и модернизации поликлиник, борьбы с онкологическими и сердечно-сосудистыми 
заболеваниями и т. д. 

Нацпроект «Новые технологии сбережения здоровья» будет направлен на развитие 
технологического суверенитета в производстве лекарств, биомедицинских клеточных 
продуктов, продуктов тканевой инженерии и медизделий. На него до 2030 г. из федбюджета 
выделят 37,5 млрд руб. В структуру нацпроекта вошли пять федеральных проектов. Два из 
них будет курировать Минздрав: «Медицинскую науку» и «Технологии разработки лекарств, 
медизделий и платформ нового поколения». Проекты по биомедицинским и когнитивным 
технологиям будущего, а также по регенеративной биомедицине будут находиться в ведении 
Минобрнауки. А Минпромторг проследит за развитием производства наиболее 
востребованных лекарственных препаратов и медизделий. 

Основную часть финансирования – более 2 трлн руб. – направят на нацпроект 
«Продолжительная и активная жизнь», в который вошли 11 федпроектов. К восьми ранее 
действующим проектам и социально-экономическим инициативам (среди которых – 
медицинские кадры, цифровые сервисы, борьба с гепатитом С и др.) добавили три новых: 
«Здоровье для каждого», «Развитие федеральных медицинских учреждений» и 
«Совершенствование экстренной помощи». 

Проект «Оказание экстренной медицинской помощи» направлен на создание в регионах 
более 99 приемных отделений с современной инфраструктурой. За счет повышения 
доступности экстренной медпомощи планируется увеличить ожидаемую продолжительность 
жизни. Ежегодно, по словам Голиковой, в стационары по экстренным показаниям обращается 
порядка 11 млн человек. Вместе с этим будут развиваться федеральные медучреждения. К 
2030 г. планируется улучшить 95 медорганизаций, а сеть национальных медицинских 
исследовательских центров (НМИЦ), оказывающих высокотехнологичную медпомощь, 
расширить до 45, сообщил глава Минздрава (в 2024 г. – 37 НМИЦ). 

 «Здоровье для каждого» – федпроект по профилактике, сказала Голикова. Основные его 
цели – продление здоровой и активной жизни, долголетие и выдача персонализированных 
рекомендаций по ведению ЗОЖ. К 2030 г. планируется увеличить в 1,5 раза долю граждан, 
придерживающихся ЗОЖ по сравнению с 2023 г., уточнил министр здравоохранения Михаил 
Мурашко. В 2023 г. доля таких россиян составляла 9,1% (в 2024 г. – 9,7%). Среди других 
целей – снижение доли потребления алкоголя и табака (на 8,5 и 14,4% соответственно). 

 …Как отмечается в презентации Мурашко, за шесть лет будут открыты еще 200 центров 
здоровья для взрослых. А для 9 млн человек, у которых выявили факторы риска развития 
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хронических заболеваний во время диспансеризации, сформируют 
индивидуальные профилактические программы… 

Ведомости 
 

Цепная реакция. Госдума снова пытается защитить людей от животных 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин (ЕР) поручил депутатам совместно с правительством 

подготовить к 3 марта «законодательную инициативу по усилению защиты граждан от 
нападений бродячих собак». Этот вопрос сразу обсудили на заседании экологического 
комитета Госдумы. Депутаты раскритиковали Минприроды, которому президент поручил 
готовить новую «нормативно-правовую базу» об обращении с животными еще в 2021 году. 
Парламентарии намерены сделать это самостоятельно. 

Тему защиты граждан от бездомных животных накануне планерного заседании Госдумы 
поднял депутат Бийсултан Хамзаев (ЕР). Он заявил, что в 2024 году 237 тысяч граждан 
покусали бездомные собаки. «Та законодательная база, которая есть сегодня, граждан не 
защищает», — сказал он. Заявление было сделано после трагедии, произошедшей в 
Ставрополе 23 февраля: 9-летнюю девочку насмерть загрызла стая собак. 

…Необходимость дополнительного регулирования в среду обсуждалась на заседании 
комитета Госдумы по экологии, где присутствовали представители Минприроды. Именно 
этому ведомству президент еще в 2021 году поручил готовить нормативно-правовую базу, 
направленную на «формирование в обществе ответственного отношения к животным». 

Первый зампред комитета Владимир Бурматов (ЕР) высказал ряд претензий к 
Минприроды. «75 субъектов приняли различные нормативно-правовые акты. Большинство из 
них — по сути переписанный федеральный закон ("Об ответственном обращении с 
животными". — “Ъ”), а какие-то и вовсе отменяются судами, — сетовал депутат.— Так 
происходит, потому что они (регионы.— “Ъ”) "брошены", у них нет рекомендаций и типовых 
решений, разработать которые без участия Минприроды нельзя». 

Замглавы Минприроды Мурад Керимов отметил, что для исполнения поручений 
президента ведомство еще в 2022 году подготовило новый «комплексный» законопроект, 
который «неоднократно обсуждался на площадках» и сейчас дорабатывается. Еще один 
представитель ведомства Ирина Маканова добавила, что действующий ФЗ №498 «имеет не 
очень хороший дух», поскольку принимаемые на его основе меры, как правило, вызывают 
противоречивую реакцию в обществе. Она также пожаловалась, что Минфин зачастую 
отказывается выделять достаточное финансирование регионам в части обращения с 
животными. Владимир Бурматов возразил, что вопросов к финансированию у него нет, а 
проблемы возникают именно из-за недоработанных законов. «Мы не можем больше ждать и 
получать письма от родителей погибших от нападения животных детей, поэтому хотим 
поставить юридическую точку в этом вопросе», — заявила глава комитета по вопросам 
детства Нина Останина (КПРФ). В разговоре с “Ъ” она отметила, что ведомство откладывало 
исполнение президентских поручений слишком долго и теперь Госдума наконец подготовит 
свои предложения: вчера спикер парламента Вячеслав Володин поручил подготовить 
законопроект, усиливающий «защиту граждан от нападений бродячих собак». Заседание 
рабочей группы по этому вопросу состоится 27 февраля. 

Коммерсантъ 
 

Сбербанк: у россиян шокирующее количество денег на счетах 
Россияне хранят на счетах в банках шокирующее количество денег, заявил глава центра 

финансовой аналитики Сбербанка Михаил Матовников. По словам эксперта, одних только 
процентов по этим вкладам хватит, чтобы выкупить всю строящуюся недвижимость в РФ. 

"У меня есть цифра, которую мы недавно посчитали, которая в некотором смысле может 
быть шокирующей <…> Весь объем непроданного строящегося жилья в России можно купить 
за процентный доход по вкладам населения за один год", – цитирует Матовникова агентство 
РБК. 

Также глава центра не исключил, что должен наступить момент, когда эти сбережения 
пойдут на поддержку строительной отрасли. Последние несколько месяцев наблюдается 
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увеличение числа сделок с недвижимостью, которую покупают за наличные деньги и без 
оформления кредита. 

Ранее страховая компания "Росгосстрах жизнь" опубликовала исследования, согласно 
которым 71% россиян откладывает часть своих доходов на сберегательные счета. Причем 
пять лет назад таких людей был всего 41%. Кроме того, 59% граждан откладывают до 10% от 
заработанного. 

Вести 
 

6. СВО 
 
В России возбуждены уголовные дела против 845 иностранных наемников на Украине 

России возбуждены уголовные дела против 845 иностранцев из 55 государств по 
подозрению в наемничестве в вооруженном конфликте с Россией на стороне Украины. Об 
этом сообщил председатель Следственного комитета России (СКР) Александр Бастрыкин. 
 В своей статье в журнале «Человек и закон» глава ведомства уточнил, что 86 дел уже 
расследовано и вынесено 49 приговоров. По его данным, в ходе расследования преступлений 
против мирного населения Донбасса и Новороссии потерпевшими признаны 23 тысячи 
человек, в их числе 6,5 тысячи погибших и более 16,5 тысячи раненых. 

«В суд направлены дела в отношении 550 лиц, в том числе членов радикальных 
националистических объединений, а также сотрудников силовых структур, из которых 
большинство осуждены», – сообщил Бастрыкин. 
 «Их (наемников) вербовка осуществляется киевским режимом через дипломатические 
представительства Украины за границей, что грубо нарушает положение Венской конвенции о 
дипломатических сношениях 1961 года», – подчеркнул Бастрыкин. 

 РИА «Новый День» 
 
Российские суды с начала СВО оштрафовали Telegram на 63,4 млн рублей 

Российские суды с начала специальной военной операции в феврале 2022 года 
оштрафовали компанию-владельца мессенджера Telegram — Telegram Messenger Inc. — на 
общую сумму 63,4 млн руб., сообщили «РИА Новости» в Роскомнадзоре. 

Штрафы выписались по административным статьям: 13.41 КоАП — неудаление 
запрещенной информации; ч. 2 ст. 13.50 КоАП — неисполнение обязанности по 
самомодерации; 19.7.10-4 КоАП — неисполнение предписаний Роскомнадзора. 

Самые крупные штрафы — по 7 млн руб. — назначались площадке дважды по ч. 4 ст. 
13.41 КоАП — неудаление призывов к экстремистской деятельности и детской порнографии. 

За неисполнение предписаний Роскомнадзора на Telegram Messenger Inc наложены 
штрафы общей суммой 12 млн руб. Треть от этой суммы — штрафы за неудаление 
информации о российских военнослужащих, которые в публикациях в Telegram считаются 
погибшими в зоне СВО. 

Коммерсантъ 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 26 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по двум бригадам противника 
в районе населенных пунктов Волчанск, Должик и Золочев Харьковской области. Потери ВСУ 
за сутки: более 30 военнослужащих, два танка, боевая бронированная машина, четыре 
автомобиля, три артиллерийских орудия и боевая машина реактивной системы залпового 
огня «Град». 

Военнослужащие «Западной» группировки ударили по пяти бригадам противника в 
районах семи населенных пунктов Харьковской области. Потери украинской стороны в живой 
силе превысили 200 человек. Также ВС РФ уничтожили: восемь автомобилей, два орудия 
полевой артиллерии, две станции радиоэлектронной борьбы «Захист-АФ» и «Анклав», а 
также склад боеприпасов. 
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Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение пяти бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Серебрянка, Александрополь, Николаевка, Северск, Константиновка и 
Часов Яр ДНР. Потери ВСУ составили порядка 185 боевиков. Также российские 
военнослужащие уничтожили пусковую установку зенитного ракетного комплекса «Стрела-
10», автомобиль, три орудия полевой артиллерии, станцию радиоэлектронной борьбы и 
склад боеприпасов. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили девять бригад и штурмовой полк 
противника в районах восьми населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли более 325 
военнослужащих, два танка, две боевые бронированные машины, пикап и два 
артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение двум бригадам 
противника в районах населенных пунктов Андреевка, Бурлацкое ДНР и Гуляйполе 
Запорожской области. Потери ВСУ: до 175 боевиков, боевая бронированная машина, 
автомобиль, четыре орудия полевой артиллерии и склад боеприпасов. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение шести бригадам противника в районах 
населенных пунктов Степное, Понятовка, Днепровское Херсонской области, Новоданиловка и 
Новоандреевка Запорожской области. «ВСУ потеряли до 90 военнослужащих, семь 
автомобилей, артиллерийское орудие, станцию радиоэлектронной борьбы и 
радиолокационную станцию контрбатарейной борьбы», — сообщили в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, складам беспилотников, а также скоплениям живой силы и 
техники украинских вооруженных формирований в 139 районах. 
 Российские средства ПВО в течение суток сбили: пять управляемых авиационных бомб 
Hammer; 19 реактивных снарядов системы залпового огня Vampire; 185 БПЛА самолетного 
типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Европейцы, деньги и "квартирный вопрос" 

Как вы помните, развязав по наущению своих западных друзей войну с Россией, 
Украина считала себя прочно обосновавшейся в "европейском доме". "Квартирный вопрос", 
испортивший Украину сразу после распада Союза, был вроде бы решён. 

Впрочем, у жителей "Вороньей слободки" квартирный вопрос тоже был решён до тех 
пор, пока "камергер Митрич" не поразмыслил на досуге о привычках жившей на антресолях и 
жегшей там керосин, так как не доверяла электричеству, бабушки. Побежавший страховать 
своё имущество от пожара на крупную сумму Митрич до боли напоминает Трампа, который 
первым решил, что "с паршивой овцы хоть шерсти клок" и, раз уж Украина всё равно при 
смерти, потребовал вернуть назад американскую "бескорыстную помощь", причём в тройном 
размере. 
 В "Золотом телёнке" Митрича заподозрил в намерении сжечь квартиру гражданин 
Гигиенишвили (и тоже застраховался). Ну копия Макрона и прочих европейцев, клеймивших 
"предателя Трампа" позором и нехорошими словами, а сами, под шумок, готовивших свой, 
альтернативный проект "ресурсного соглашения" с Украиной. 

Узнав о действиях Митрича и Гигиенишвили, "Люция Францевна Пферд прибежала на 
кухню с вытаращенными глазами. 
 - Они нас сожгут, эти негодяи! Вы как хотите, а я сейчас же иду страховаться! Гореть 
всё равно будем, хоть страховку получу. Я из-за них по миру идти не желаю". 

Это уже Словакия, вице-спикер парламента которой, Андрей Данко заинтересовался: 
"Каким образом Зеленский вернёт нам 3,5 миллиарда евро, которые мы туда направили? Для 
нас 3,5 миллиарда евро – громадная сумма. Если будут немцы, совместно с французами и 
американцами требовать вернуть деньги, то Словакия не может молчать". 

Смешно здесь даже не то, что Словакию всё время Киев и Брюссель упрекали в 
пророссийской позиции. Смешно, что никакие деньги на Украину Братислава не отправляла. 
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2,77 миллиарда евро были израсходованы на поддержку украинских беженцев на 
территории Словакии. То есть словацкое правительство тратило эти деньги само на людей, 
которых оно добровольно пустило на свою территорию и которым оказывало помощь в 
соответствии с нормами, предусмотренными словацкими же законами. 
 Всё остальное – это также не звонкая монета, а оружие и боеприпасы, переданные 
Словакией со своих складов в обмен на обещание Брюсселя и Вашингтона 
профинансировать закупку новых вооружений, взамен переданных Украине. Понятно, что 
обещавшие обманули, но смешно предъявлять за это претензии Киеву, а не тем, кто 
собственно и обманул. Впрочем, оружие и боеприпасы хоть действительно попали на 
Украину, но претензии на почти три миллиарда потраченных словаками у себя – верх 
изобретательности. 

Можно смеяться над украинцами, которые нашли себе таких "верных друзей". Можно 
возмущаться американо-европейскими скаредностью и сребролюбием. Можно рассуждать о 
жадном, аморальном, загнивающем Западе. Но всё это не ново. Как сказано в первой главе 
Книги Экклезиаста "Что было, то и будет, что делалось, то и будет делаться, и нет ничего 
нового под солнцем". 
 Давно известно, что Британию опаснее иметь союзником, чем врагом, причём 
относится это наблюдение не только к англичанам, но ко всей современной евро-
американской цивилизации. Надеяться на помощь и поддержку Запада хуже, чем садиться 
играть в карты с нечистой силой. Запад разденет даже голого. Он, как Михаил Самуэлевич 
Паниковсковский (в лучшие свои годы работавший нищим на углу Прорезной и Крещатика в 
Киеве), продаст вас, купит и опять продаст, но уже дороже. 

Кредиторы на Западе такие же вестники смерти, как грифы в пустыне. Они немедленно 
слетаются туда, где "Боливар не вынесет двоих", но они не склонны ждать превращения ещё 
живого организма в падаль естественным путём. Их лозунг: "Падающего – толкни, 
умирающего – добей!" 
 После того, как все жители "Вороньей слободки" застраховались "Дом был обречён. Он 
не мог не сгореть. И действительно, в двенадцать часов ночи он запылал, подожжённый 
сразу с шести концов". 

Может ли уцелеть Украина, если коллективный Запад выставил её на распродажу, если 
"кредиторы", пожелавшие вернуть "бескорыстную помощь", выданную "защитникам Европы" 
на борьбу с "российскими ордами" уже слетелись и с нетерпением ждут окончательного 
превращения ещё шевелящегося смертельно больного организма в падаль, торопясь 
вцепиться своими клювами в разлагающуюся тушу, в стремлении оторвать себе самый 
крупный кусок вонючего гнилого мяса? Нет, не может. Её подожгут с шести концов, будут 
травить и добивать. "Таинственная рука" уже пишет на стене "мене, мене, текел, упарсин" - 
"Исчислил Бог царство твоё и положил конец ему. Ты взвешен на весах и найден очень 
лёгким. Разделено царство твоё и дано мидянам и персам". 
 Союзники Украины торопятся предъявить материальные претензии, пока есть кому. 
При этом все прекрасно понимают, что Украина ничего, никому, никогда компенсировать не 
сможет. Главный хищник надеется получить хоть какое-то отступное от России. Хищники 
помельче, надеются, что главный всё не сожрёт и поделится с ними – они же ему ещё 
пригодятся. Самые мелкие, вроде Словакии, "надеются вопреки надежде" - а вдруг в ходе 
пиршества главных что-то под стол упадёт и удастся это что-то схватить и проглотить 
раньше, чем отнимут. 

Судьба Украины их ничему не учит. Они не верят, что являются таким же обедом 
(завтраком, ужином, полдником) для "старших товарищей", что в рамках выстроенной США 
системы все будут съедены главным хищником по очереди, потому что после поражения в 
борьбе за сохранения гегемонии жрать стало больше некого, а голодать главный хищник не 
намерен, ему нужны калории. 

Претензии, предъявленные Украине Западом, помимо того, что с беспощадной 
точностью фиксируют её обречённость (раз Запад решил, что она должна умереть, выжить 
было бы преступно по отношению к Западу), ещё и очень точно, хоть и задним числом, 
определяют его планы в отношении России. 
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 Обратите внимание, что Запад требует вернуть деньги, которые никогда не 
оформлялись в виде кредитов и, по большей части, вообще не попадали в руки украинских 
властей – тратились на Западе же. Казалось бы, откуда такие наглые требования? 

На самом деле, Запад по-своему прав. Его лидеры, ведь, заявляли, что вместе с 
Украиной ведут войну против России, конечной целью которой является демонтаж российской 
государственности. Наиболее откровенные даже говорили о разделе российских природных 
ресурсов. То есть, у Киева с Западом было нечто вроде акционерного предприятия, в которое 
Запад инвестировал средства, под обязательство Украины победить Россию. 
 Неважно, что сам Запад в это обязательство не верил и торил себе совсем другой путь 
к победе, тоже, впрочем, оказавшийся провальным. Важно, что украинские политики и 
генералы громогласно обещали, что Россия будет побеждена и даже выговаривали себе 
право осуществлять её оккупацию и контроль после победы, убеждая своих западных 
партнёров, что те не справятся, ибо не знакомы с особенностями русского характера, а 
бандеровцы в качестве надсмотрщиков ещё немцам служили – у них, мол, богатый опыт. 

То есть, писанного соглашения о создании антироссийской коалиции у Запада с 
Украиной не было, но были устные заявления Киева, на которые до определённого момента 
никто не обращал внимания, но когда выяснилось, что не будет ни победы над Россией, ни 
трофеев, от украинских властей потребовали "ответить за базар". 

Да, совершенно по-бандитски. Так ведь евро-американцы так всегда жили. Если пошли 
стаей убивать и жрать слабого, а слабый оказался сильным и загрызть его не удалось, значит 
за всё должен ответить слабейший из стаи – он заменяет собой несостоявшуюся добычу. 
 Проблема Запада в том, что в этом мире для него добычи больше не осталось. Это не 
голодный год, который надо пережить и всё будет по-прежнему. Это коренное изменение 
правил игры. Пока что Запад это не понял. Политика Трампа отличается от политики Байдена 
тем, что Байден хотел при помощи союзников победить и сожрать Россию, а Трамп хочет, 
пожирая союзников, дождаться момента ослабления России, чтобы её сожрать. 

Поэтому вместо того, чтобы договориться с Россией и Китаем о помощи в проведении 
болезненных реформ, Вашингтон пытается затянуть время, надеясь, что у него расходного 
материала больше, значит он и должен выиграть в долгую. США отказываются понимать, что 
пока они жрут союзников, бездарно уничтожая ресурс Запада, Россия и Китай создают новый 
ресурс, а значит разрыв между старым и новым миром не сокращается, а увеличивается. 
 Европейцы думают, что шансов нет у Украины. США считают, что шансов нет у всех их 
союзников. На самом деле, шансов нет и у самих США. Шанс есть только у тех, кто 
попытается выскочить из этой самопожирающейся системы. У европейцев пока ещё может 
получиться. Но у украинцев тоже был шанс (даже в марте-апреле 2022 года, когда шли 
переговоры в Стамбуле, ещё был). Киев свой шанс бездарно профукал. Европейцы идут тем 
же путём. Даже словаки пытаются урвать что-то от умирающей Украины, а ведь уже на них 
самих партнёры ножи точат. 

Надо не думать кого жрать западным коллективом, а сломя голову бежать из этой "стаи 
товарищей" под крыло России. Только так можно уцелеть. Но они всё равно не поймут. 

https://ukraina.ru/20250226/10... 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 85,93 ▼ 0, 70 

EUR 90,18 ▼ 0, 76 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


